

Hinweise zum Kinderschutz und zum respektvollen Miteinander

KICKFAIR e.V. setzt sich seit vielen Jahren dafür ein, dass junge Menschen – unabhängig von Herkunft, Geschlecht oder sozialen Voraussetzungen – erleben, dass ihre Meinung zählt und sie Gesellschaft mitgestalten können. Unsere Arbeit basiert auf den Grundsätzen der UN-Kinderrechtskonvention und dem KICKFAIR-Verhaltenskodex zum Schutz von Kindern und Jugendlichen.

Der **DEMOKRATIEDIALOG Leipzig** ist ein Begegnungsraum zwischen jungen Engagierten und erwachsenen Vertreterinnen und Vertretern aus Politik, Verwaltung, Bildung und Zivilgesellschaft. Gemeinsam machen wir Demokratie erlebbar – durch Austausch, gemeinsames Nachdenken und gegenseitiges Lernen.

Der **DEMOKRATIEDIALOG** soll ein sicherer Raum für junge Menschen sein, die sich hier trauen, ihre Perspektiven mit erwachsenen Expert*innen zu teilen. Wir wollen also einen Raum schaffen, in dem sie Vertrauen erleben, gehört werden und sichtbar sind, und in dem Erwachsene ihnen mit Achtung, Sensibilität und Respekt begegnen. Damit dieser Dialog gelingt und für alle bereichernd ist, bitten wir um Beachtung der folgenden Regeln:

Im Dialog mit jungen Menschen:

- Die teilnehmenden Jugendlichen sind keine berufstätigen Fachpersonen, sondern junge Menschen, die über ihre Erfahrungen im Straßenfußball und ihr Engagement für Demokratie sprechen.
- Wir begegnen uns auf Augenhöhe – mit Offenheit und echtem Interesse.
- Die Jugendlichen kommen aus unterschiedlichen Lebenswelten – genau darin liegt der Wert dieser Begegnung.
- Ihre Reflexion über Demokratie ist ein Prozess. Es geht nicht um „richtige“ Antworten, sondern um gemeinsame Perspektiven.
- Wir achten darauf, keine persönlichen Grenzen zu überschreiten und keine sensiblen Themen zu vertiefen, wenn sich jemand dabei unwohl fühlt.

Umgang mit Fotos und Medien:

- Während der Veranstaltung werden offizielle Fotos und Videos durch KICKFAIR beauftragte Personen aufgenommen.
- Wir verzichten auf eigene Fotos oder Videos von Kindern und Jugendlichen – insbesondere, wenn diese für Social Media oder öffentliche Zwecke gedacht sind.

Politische Neutralität:

- Wir wollen über demokratische Werte und Haltungen sprechen – nicht über Parteipolitik oder politische Positionierungen.
- Ziel ist ein offener, respektvoller Austausch, in dem alle Perspektiven Platz haben.